

## ULM

# Tarifbewegung nimmt Fahrt auf

**METALL- UND ELEKTROINDUSTRIE** Rund 9000 Beschäftigte haben sich an der aktivierenden Befragung in unserer Region beteiligt.



Zustimmung für die Forderung bei KaVo

**7** Prozent mehr Geld für Beschäftigte und 170 Euro mehr für Auszubildende fordert die IG Metall zur Stärkung der Kaufkraft und der Konjunktur. Das hat der Vorstand der Gewerkschaft am 9. Juli beschlossen. Unter dem Motto »Solidarität gewinnt« startet die IG Metall die Tarifrunde für die 3,9 Millionen Beschäftigten in der Metall- und Elektroindustrie im Herbst. Darüber hinaus wollen die Beschäftigten eine soziale Komponente und bessere Freistellungsmöglichkeiten.

## 2024 kann die Jugend mitbestimmen!

Jugendarbeit bedeutet bei der IG Metall Ulm die gemeinsame Gestaltung der Arbeits- und Lebensbedingungen der jungen Kolleginnen und Kollegen. Die Themen der jungen IG Metall Ulm sind:

**JAV-Wahl 2024 – geh wählen!** Vom 1. Oktober bis 30. November werden deutschlandweit in den Betrieben neue Jugend- und Auszubildendenvertretungen (JAV) gewählt. In Ulm werden in 58 Betrieben 144 Jugend- und Auszubilden-

Vorangegangen waren Diskussionen von Vertrauensleuten, Betriebsrätinnen, Betriebsräten und Beschäftigten im Betrieb sowie Beschlüsse in den regionalen Tarifkommissionen. Im Rahmen der Forderungsdiskussion ab April dieses Jahres starteten wir eine breite Befragung zur wirtschaftlichen Situation in den Betrieben und im Land und zu den Erwartungen, die die Kolleginnen und Kollegen haben. Insgesamt beteiligten sich daran rund 9000 Menschen in unserer Region.

Mit Bekenneraktionen wollen wir als IG Metall vor und nach der Sommerpause nochmals mit den Belegschaften in Kontakt kommen und ein starkes Zeichen der Unterstützung für unsere gemeinsame Forderung bekommen.

Bei KaVo in Biberach haben die Vertrauensleute bereits ein klares Votum von der Belegschaft erhalten. »Viele Beschäftigte haben sich bei der Befragung für attraktivere tarifliche Freistellungszeiten und eine Stärkung der Kaufkraft ausgesprochen. Deshalb wird die Forderung von den Kolleginnen und Kollegen voll getragen«, so Philip Russ, Vertrauenskörperleiter bei KaVo.

denvertreterinnen und -vertreter gewählt. Zur Wahl aufgerufen sind circa 1900 Auszubildende und dual Studierende.

**Mach mit! Tarifrunde Metall- und Elektroindustrie 2024:** Insbesondere Auszubildende und dual Studierende leiden unter den gestiegenen Lebenshaltungskosten. Deshalb soll die Auszubildendenvergütung für Auszubildende und dual Studierende um 170 Euro überproportional angehoben werden.

**Neuer Jugendsekretär:** Unterstützung bekommen die Kolleginnen und Kolle-

### TERMINE

#### IG Metall-Frauen

2. September, 17.30 Uhr, Alfons-Auer-Haus, Biberach

**Sozialpolitischer Arbeitskreis Senioren**  
10. September, 9.30 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Sitzung des Ortsvorstands**  
11. September, 8 Uhr, Kulturhaus Schloss Großlaupheim

**Delegiertenversammlung**  
11. September, 16 Uhr, Kulturhaus Schloss Großlaupheim

**Jubilärfest**  
12. September, 9 Uhr, Landesgartenschau Wangen im Allgäu

**Ortsjugendausschuss**  
18. September, 17.30 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Treffen der Vertrauenskörperleitungen**  
19. September, 16 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Arbeitskreis Leiharbeit**  
30. September, 13 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Sozialpolitischer Arbeitskreis Senioren**  
8. Oktober, 9.30 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Ortsjugendausschuss**  
15. Oktober, 17.30 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Treffen der Vertrauenskörperleitungen**  
24. Oktober, 16 Uhr, Haus der Gewerkschaften

**Update Arbeits- und Sozialrecht**  
25. Oktober, 8 Uhr, Haus der Gewerkschaften

### Impressum

Redaktion: Michael Braun (verantwortlich), Michael Reisch  
Anschrift: IG Metall Ulm, Weinhof 23, 89073 Ulm  
Telefon: 0731 966 06-0, Fax: 0731 966 06-20  
ulm@igmetall.de | ulm.igm.de

gen in unserer Region dabei ab September von Fabian Gräser, neuer Jugendsekretär der IG Metall Ulm. Fabian bringt alles mit, um die Mitbestimmung in den Betrieben weiterzuentwickeln!

Fabian konnte bereits als langjähriger JAV-Vorsitzender und anschließend als Betriebsrat bei Hymer in Bad Waldsee Erfahrungen sammeln.



Fabian Gräser